

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 5 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3306

La verdad de la Religión Católica

«El Correo Nacional» habla para el bien general; por eso habla de todo, se mete en todo, porque tiene derecho a todo, de la Religión en primer lugar. La verdad de la Religión Católica es tan clara y tan sencilla que está al alcance hasta de los hombres más ignorantes; quiere decir que no es necesario ni grande ilustración, para comprender la verdad de nuestra sacrosanta religión. Sólo al malvado ofuscado por los vicios y pasiones no le es dado ver con claridad la grandeza y certidumbre de la fe. De la misma manera podemos decir y como una especie de consecuencia podemos deducir la falsedad de todas las sectas contrarias a nuestra Religión, y de la misma manera podemos deducir que sólo al malvado y obcecado por las pasiones se puede ocultar esa falsedad «hablamos a los católicos que han nacido en esta Religión, pues no queremos negar la razón que tengan los que han nacido en países en que predomina alguna secta contraria.» La Religión Católica es la religión verdadera si es fundada por Dios; es así que la religión católica es fundada por Dios; luego es verdadera. Si todas las sectas no han sido fundadas por Dios, se sigue que no pueden ser verdaderas; es así que todas las sectas no han sido fundadas por Dios; luego todas son falsas. Probemos las verdades de cada uno de estos silogismos. El fundador de la Religión Católica es Jesucristo; es así que Jesucristo es Dios; luego la religión católica es fundada por Dios. De los fundadores de las sectas ninguno puede decir que es Dios; luego ninguna secta viene de Dios; es así que toda religión que no viene de Dios es falsa, luego todas las sectas son falsas.

Que Jesucristo es Dios no necesita de demostración, es una verdad tan evidente que a ella asienten todos los hombres; todos los pueblos de la tierra y aun los enemigos de la Iglesia. Y a la verdad ¿quién si no Dios podía hacer resucitar los muertos, refrenar las tempestades, mandar los elementos, multiplicar los panes etc.? Jesucristo, pues, es Dios; por consiguiente la Doctrina de Jesucristo es verdadera. Los fundadores de las sectas no son Dios, ni pueden serlo jamás. Esto también es evidente y no necesita de demostrarse. ¿Quién podría atreverse o afirmar que

es Dios Lutero, Calvino, Carlos tadio, Enrique Octavo, Voltaire, etc. siendo así que todos ellos llevaron una conducta reprobada, obscena y mala? Es así que ninguno de estos puede llamarse Dios; luego ninguno de ellos tuvo derecho a fundar religión alguna. De allí la obligación de todos los que conocen la religión de apoyarla decididamente, procurando por otra parte extinguir en cuanto sea posible todo lo que se oponga a ella. Si yo tengo mi padre a quien amo tiernamente y descó que todos amen y le deseo todo bien, ¿cómo he de consentir que un enemigo suyo se acerque y lo ultraje? ¿Qué nombre merecería una persona que a sabiendas deja que penetren en su casa sus enemigos a robarle lo que tiene y pudiendo arrojarlos de ella no lo hace? Pues el nombre que merece el hijo que no defiende a su padre y el infeliz que pudiendo no defiende su casa, ese nombre merece luego todo aquel que conociendo su religión, mira con indiferencia que se le ultraje. ¿El Gobierno de Costa Rica al formar la Constitución y las leyes observó esa conducta irreprochable? ¿Existen una Constitución y unas leyes propias de un país católico? Ojalá que algún día, talvez en el próximo Congreso, abran los ojos los legisladores y lo mejoren todo. Así como si se ha de gobernar un país protestante, Inglaterra por el caso, estaría el Gobernante obligado a proteger la religión del Estado antes que cualquiera otra, como también en un país católico la obligación de los que gobiernan es proteger y dar la preferencia a la Religión Católica ante todas las demás Religiones. No dejemos, pues, ¡oh hijos de la patria querida! de pedir al Dios bondadoso tenga misericordia de nosotros, haciendo que todo cambie, que todo se encamine por la vía del progreso, lo temporal y lo religioso para bien de todos.

José T. Pagani

Pensamientos

No me digas que un grande hombre no llora nunca. Un grande hombre llora, pero sus lágrimas son furtivas.

Wog Fong

Debemos tener buenos amigos, que nos enseñen lo bueno; y perversos y crueles enemigos que nos impidan obrar mal.

Diógenes

De como el diablo vendió a su muy querida hija la lujuria

Como lo oyes—dijo el diablo a su hija *la lujuria*—tantos, tantísimos siglos de estar a mi lado, siempre defendiéndote de los millones de *asechanzas* del mundo *ingrato* que *mal me paga* los *beneficios* que de mi *recibe* todos los días. Ya no puedo soportar la continua crítica y las maldiciones que contra ti, mi querida hija, tienen los frailes, monjas y demás congregaciones religiosas, y dicen que tú, mi hija lujuria, eres el gran escándalo de la humanidad.

He tomado una *tremenda resolución*, la que creo será la única que venga a arreglar o componer la *marcha* de mis *asuntos*.

De nada me sirven mis astucias y las mañas con que cuento a fin de decir adelante y *proporcionar* a mi *honorable familia* un *decente modo* de *pasar* pero lo que provoca mi *ira*, mi *soberbia* son las continuas críticas y *habladurías* y *maldiciones* contra ti, *lujuria*, a la cual, atendiendo a mi larga experiencia, he resuelto *ponerte en venta*, cueste lo que me costare; que un rey como yo apele a ese recurso tan duro, parecerá a otros muy extraño e inhumano. Que vengan tus hermanos y se impongan de mi resolución. *La mentira, la pereza, la vanidad, la calumnia, la crueldad, la avaricia, la borrachera, la zanganada, la corrupción, la inmoralidad, la desvergüenza, la impiedad*, todas se hicieron presentes y soltaron en *amargo llanto*. Su padre les dijo, levantado la voz en alto: «Aquí no caben lágrimas y menos de mujer en las cuales no hay que creer; no retrocederé ni un momento.» Sus hermanas «la vanidad», «la corrupción» y «la inmoralidad» se ofrecieron en su lugar, lo que el diablo no quiso, porque su resolución era terminante, su hija «lujuria» era una pesada carga y además usaba grandes lujos y sus haberes iban a menos con tantos gastos que su hija «lujuria» tenía con la actual moda de la cual el mismo diablo estaba escandalizado y horrorizado.

Un diablito alto, de cuernos como rabo de alacrán, increpó duramente a su majestad cornuda por la injusticia que iba a cometer con su hija, «tan buena y honrada que tanto le producía» con su inmoralidad, a lo que su amo le contestó en tono airado: «Cállate desgraciado, sinver-

güenza, miserable ratón de milpa, que siempre te entrometes en mis asuntos más graves, *en favor* de las almas, como soy yo su *mejor defensor*, en bien de mi *soberano barriga*; no enredes mis *negocios imbécil confisga!*

Para efecto del aviso, el dueño del infierno hizo una visita a los propietarios del Diario *zorro, venerable y zamarro*, que es el más a propósito y allí fue recibido por sus hermanos de los tres puntos, sus hermanos en leche y sin escrupulo y se publicó un *precioso aviso*. Notó el *ilustre visitante* que en aquel lugar se sentía un mal olor y vió con no poca sorpresa que había una linda colección de cuernos, *de última moda*, lo que le causó envidia, y los alentó a *continuar por el buen camino* que llevaban, *moralizando* al pueblo; y al despedirse hubo muchas lágrimas de parte de los dueños del Diario *zorro*, etc. y les prometió una *linda acogida* cuando llegaran por allá.

Un protestante que le acomodaba el negocio, ofreció unos pocos dólares por la *señorita Lujuria* lo que indignó a su cornudo padre y le fue contestado: ¡Ah protestantillo goloso, *devorador* de gallinas, ofreces una piltrafa por mi hija mirála que hermosa es. Razón tiene la Iglesia Católica para odiarte, miserable, que quieres con dinero comprar almas.

Un socialista ofreció adquirir tan *lindo tesoro* y no daba tampoco una cantidad que satisficiera la angurria del hambriento papá, y éste enfurecido gritaba:

«¡Ah carracos éstos, que no entienden de asuntos comerciales. creen que una hija como la mía, valga tan poca cosa. En mi vida he tratado con tan estúpidos energúmenes como estos grandísimos majaderos: sólo veo sí, que las hijas las tiene uno para disgustos, nada más; pero *lujuria* vale mucho. (Nótese el lenguaje que usa el diablo, soez, bayunco, que una verdulera se expresaría mejor). Por fin, un viejo turco panzón ofreció un millón de *piastras*, lo cual entusiasmó al diablo; echó un viva sonoro que hizo estremecer la mansión infernal y otro viva para el *Diario zorro viejo*, y dijo: «vengan los millonejos en *opor-*

Congreso Constitucional

El Congreso tuvo que levantar la sesión por falta de quórum

Leída el acta fue aprobada. Salazar.—Pide revisión del acta anterior.

—Fué aprobado en tercer debate una ampliación a la Cartera de Fomento.

Pérez.—Indica oportunamente el retorno que hoy se opera en el mundo hacia la vida del campo; y a raíz de una petición del Municipio de Guápiles para que el Gobierno compre a la United Fruit Co. 200 hectáreas de territorio que esa entidad ofrece vender. Hace moción para traer a discusión este asunto.

Puesta a votación fué aprobada.

Pinto.—Ofrece regalar cien hectáreas de terreno en ese lugar, donde, según se dice, el terreno no vale nada y que el precio de ₡100.00 es caro. Pide repetición de la votación que le ofrece duda, puesto que el mismo Congreso está de acuerdo en clausurar las sesiones.

(La Mesa pone nuevamente votación la moción del Rep. Pérez.

Ortiz.—Los periódicos dicen hoy, que 22 diputados han pedido al Ejecutivo clausurar las sesiones del Congreso y que si no, abandonan su curul; yo he conversado con un grupo de diputados republicanos y niegan el cargo. Así, pues, yo quisiera saber quiénes son esos 22 diputados.

Baldodano.—Manifiesta que él es uno de esos 22 diputados y que ha pedido al Ejecutivo la clausura del Congreso. con todo

Pasa a la 4ª pág.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides.

unidad tan bella; trato es trato y váyanse la *hija de Eva*. No hay que ser tonto y pensar en *babosadas*».

Así, muchos venden su familia y su conciencia al demonio; importa poco lo demás. El diablo hizo una magnífica venta, pues su hija quedó bien casada con un deseendiente de Mahoma.

Alberto Quesada L.

Heredia, 24 de Nov. de 1929.

¿Por qué soy católico?

o Apologética Elemental por el presbítero Nicolás Marín Negueruela, Profesor de Teología y Apologética

Un tomo de 192 páginas de 13'5 por 21 cms.—Precio: 3'50 plas. en rústica y 4'50 plas. en cartóné.

Escribe el Autor en el prólogo de este libro:

«Apenas salida la primera edición de LECCIONES DE APOLOGÉTICA, pidiéronme varios Profesores que las compendiaran. Querían que así pudieran utilizarse en los establecimientos de instrucción, en que ora por la falta de preparación en los alumnos, ora por la escasez de tiempo no era posible desarrollar un programa completo de Apologética Católica. Esos ruegos tornáronse para mí más imperiosos, cuando el Congreso Nacional Catequístico de Granada, en sesión de 14 de junio de 1925 elogió públicamente mis LECCIONES y me pidió por intermedio del R. Padre Antonio de P. Díaz de Castro, C. M. F., que cuanto antes diera a luz el Compendio.

«He aquí el motivo de la aparición del libro. No es propiamente compendio: es más que todo un texto de selección de las materias más importantes de la Apologética y he adaptado su exposición a los alumnos de enseñanzas secundaria y primaria superior.

Los elogios que la crítica mundial ha dispensado a las dos copiosas ediciones de LECCIONES DE APOLOGÉTICA del Pbro. Nicolás Marín Negueruela nos relevan

de insistir en la competencia del Autor para esta clase de trabajos.

El libro que ofrecemos al público es seguramente el más indicado para la enseñanza de la Apologética, hoy necesaria en todo colegio o escuela que se precien de católicos. No conocemos otro q' mejor hermane la diafanidad de la forma literaria con la riqueza y matizado del pensamiento. Presenta los argumentos remozados y al alcance de las inteligencias juveniles.

Si LECCIONES DE APOLOGÉTICA se han conquistado un puesto de honor en los Centros de estudios superiores en que se discute a fondo la Apologética de nuestra fe, creemos que ¿POR QUÉ SOY CATÓLICO? es el libro más apropiado para la enseñanza de la Apologética Católica en los Colegios secundarios y aun en los primarios superiores, en que el recargo de asignaturas, la falta de tiempo o la poca preparación de los alumnos imponen un texto claro, pedagógico, breve y moderno. Tal es el libro que hoy anunciamos.

La presentación tipográfica colabora con el Autor: dos cuerpos de letra, y sus diferentes matices muestran la importancia, mayor o menor, del asunto que tratan.

Esto le interesa El Papa y las Misiones

Si es Ud. padre de familia, le conviene llevar a su hogar el periódico católico; él le ayudará a su esposa en la formación moral de sus hijos.

Madres de familia, el periódico católico es un poderoso aliento para conservar puro el corazón del niño.

Jóvenes católicos, trabajar en la propagación de la buena prensa, es hacer una obra meritoria a los ojos de Dios, de la Iglesia y de la Patria.

Niños, el periódico católico es un ángel custodio.

Católicos todos, el dinero que se invierte en la suscripción del periódico católico, no es dinero perdido; oigamos las palabras del Vicario de Jesucristo:

«El triunfo del Catolicismo y su influencia en el mundo entero está en razón directa no de los templos, ni siquiera del número de sacerdotes, sino de la «Prensa Católica».

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides.

La estatura

La estatura no es signo de superioridad ni de belleza física.

César, hablando de los galos, dice: «Lo corto de nuestra estatura, aún comparada al gran tamaño de sus cuerpos, excita generalmente el desprecio de los hombres de la Galia».

Tácito describe a los germanos como de formas robustas y alta estatura; y Estrabon dice que había visto bretones en Roma medio pie más altos que los más altos italianos.

Ahora bien; no hay pruebas de que los hombres de esas naciones fuesen nada mayores en tiempos antiguos de lo que son ahora. Dicen todo lo contrario las tumbas que de ellos guardamos.

Pasa lo mismo con las momias egipcias.

Según Ateneo, un hombre de cuatro cúbitos o seis pies de alto, era considerado de gigantesco tamaño en Egipto y Apólodoro de la altura del «gigante Hércules» como de cuatro cúbitos, y Pira, la mujer escogida por su estatura para personificar a Minerva, en Atenas, en tiempos de Pisitrato, tenía sólo cinco pies y diez pulgadas, y se la consideraba «gigante».

Otros muchos ejemplos podríamos citar, y con ellos, como con los que hemos pasado en revista, se puede sentar en resumen que el hombre de nuestros días no ha degenerado bajo ningún concepto, y que tenemos las mismas excepciones o casos anormales en la actualidad como cuando existían gigantes en la tierra.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clase y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista. Heredia. Tienda Benavides.

El Papa Pío XI ha fomentado en los fieles con todas sus fuerzas las Obras que sostienen las Misiones.

1.—La Unión Misional del Clero, cuyo fin es procurar que los sacerdotes se interesen por el Apostolado entre infieles, ya con sus oraciones, especialmente en la Santa Misa, ya dando a conocer los trabajos y los frutos de los misioneros, por medio de sermones, de Revistas de misiones, y sobre todo fomentando en la juventud las vocaciones a la vida apostólica.

2.—La Propagación de la Fe. El Santo Padre hace notar que, en la Exposición Misional del Vaticano, y últimamente de Barcelona, todos admiraron la riqueza, variedad y curiosidad de los objetos allí expuestos, pero pocos fijaron su atención en los cuadros de estadísticas, que po-

nen de manifiesto las numerosas y apremiantes necesidades de las Misiones.

3.—La Obra de la Santa Infancia, para salvar de la muerte del cuerpo y del alma a los niños paganos abandonados.

4.—La Obra de San Pedro Apóstol, para las vocaciones indígenas.

Además de estas Obras, oficiales, por decirlo así, se encuentran como 180 asociaciones diferentes, cuyo objeto es ayudar a sostener la labor de los misioneros.

El Santo Padre varias veces ha manifestado que estas Obras de la Propagación de la Fe, esencialmente universales y oficialmente adoptadas por la Iglesia, deben tener la preferencia sobre las Obras locales, por útiles que sean.

Navidad de los niños pobres y de los reclusos en la Penitenciaria

El año pasado la fiesta de Navidad de los niños pobres en el Parque Central, presidida por el Señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez resultó lindísima; espero que este año será igual; fueron obsequiados 1200 niños. Suplico a todas las generosas personas que me ayudaron el año pasado, con dinero, prendas de vestir y con juguetes, me ayuden este año. Dios les recompensará cualquier sacrificio que hagan, con salud y Paz en sus hogares.

Prendas de vestir para los de la Penitenciaría y para los niños esulta lo más práctico y útil.

Ruego también a todas las personas que el año pasado no pudieron ayudarme por diferentes motivos, que me ayuden a proporcionar un día de felicidad, a tantos niños inocentes, que pasan todo el año en medio de miserias y privaciones.

Ropas y juguetes usados en buen estado los recibiré con mucho gusto.

Todo objeto o limosnas pueden enviarlos a la Tienda «El Sagrado Corazón», de don Eladio Prado, frente al Sagrario, o cheques a mi orden al Apartado 1239 de San José.

Oportunamente publicaré la lista de los envíos para tener seguridad del envío y recibo de los obsequios.

Anticipo mi profunda gratitud a todos los contribuyentes.

SARA C. VDA. DE QUIROS

San José, 25 de Noviembre de 1929.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Grandioso surtido de JUGUETES,
- Pasos, Adornos para el Arbol -
de Noche Buena

y toda clase de artículos

de regalo, como Plumitas de Fuente Parker, Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde ₡ 10 hasta ₡ 500. — Albumes para fotografía, desde ₡ 1.50 hasta ₡ 25.—Estuches de Manicure y Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas FONOGRAFOS y DISCOS de las mejores marcas Alemanas, Polydor y Homocord

desde ₡ 85 hasta ₡ 1.000

Acaba de recibir la

LIBRERIA ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Noticias de Esparta

Especial para "Correo Nacional"

Posición geográfica y astronómica

Esparta está situada en una amplia meseta, a 220 metros sobre el nivel del mar y a los 10 grados de Latitud Norte, con un clima cálido, semilluvioso.

El catolicismo en los habitantes

Los habitantes de la ciudad y los distritos son eminentemente católicos y sin fanatismos, también hay liberales moderados y muy pocos protestantes y ateos.

El templo

Posée la ciudad un templo aun en construcción, que será elegante y cómodo, el cual está bajo la advocación de Nuestra Señora de Candelaria, siendo su fiesta el 2 de febrero, día solemnisimo, cuando los espartanos con toda pompa echan la puerta por la ventana y celebran fiestas cívicas.

El Cura

El Cura Párroco del cantón es el Sr. Pbro. don Jorge Wénig, de nacionalidad alemana, quien celosamente y con actividad encomiable administra los intereses católicos, estando por ello satisfecha la feligresía.

La jurisdicción religiosa

En lo eclesiástico depende Esparta de la Diócesis de Alajuela y de la Vicaría de Puntarenas, y los dominios eclesiásticos del cantón se extienden hasta el cantón de Montes de Oro, (Miramar), a donde tiene que ir con frecuencia el señor Cura a administrar su sagrado ministerio.

Higiene

Está un poco descuidada la higiene. Urge que las autoridades de Policía y la Municipalidad tomen nota de esa deficiencia y procedan a higienizar la población.

Los trabajos del templo

Paralizados están los trabajos del templo parroquial. Sería conveniente que el Cura Wénig activara los trabajos hasta darles cima, y así pueda la ciudad ostentar un hermoso y elegante templo que sea orgullo de la vieja ciudad del «Espíritu Santo».

La moralidad del cantón

Pocas poblaciones de la República pueden vanagloriarse de la moralidad que en sí tienen los

LA NUEVA ITALIA

Recibió vinos italianos para mesa

Especialidad
CHIANTI RUFINO
300 varas al Norte del Mercado
Querubino Severino
TELEFONO 2303

hijos de Esparta, porque más de un 90% son unidos bajo el lazo indisoluble del matrimonio, habiendo muy pocos concubinos, y por ende, más del 90% de los niños que nacen son legítimos, lo cual enorgullece a los habitantes.

El alcoholismo hace poco estrago en la población y relativamente son contados, poquísimos los discípulos de Baco que desfilan por las tabernas, do se expone el terrible veneno del alcohol que degenera y mata a la especie humana. Así en los otros aspectos de la inmoralidad.

Esparta da la nota buena y simpática de la virtud que no es planta exótica entre nosotros.

Bien por Esparta y sus hijos que van por el sendero del bien, por lo que los felicitamos.

Redactor corresponsal

Santoral

Jueves 5.—San Sabas abad; Anastasio y Sempronio, mártires y santa Crispina.

SAN SABAS, ABAD

Nació en Capadocia, de nobilísimos y piadosos padres. A los ocho años entró en un monasterio, donde se ejerció en la abstinencia, humildad y castidad. Un día, en la huerta del convento cogió una manzana con intención de comerla; pero, temiendo fuese tentación del demonio, la arrojó inmediatamente, proponiendo no probarlas en toda su vida. Visitó los Santos Lugares de Jerusalén, y por consejo de San Eutimio, abad, se retiró a hacer vida solitaria en una cueva, donde, por espacio de cinco años, hizo una vida angelical. Ejercitado en la oración y penitencia, salió de su soledad para beneficio de muchos, y en el discurso de su vida, que fué muy larga y llena de prodigios, el Señor le favoreció socorriéndole en las necesidades de siete monasterios que fundó, y haciéndole padre de innumerables monjes. Falleció el año 531, a los noventa y dos de su edad. Su santo cuerpo fue sepultado con toda solemnidad, asistiendo al entierro muchos obispos y multitud de monjes.

Un día feliz

Un día feliz que se espera entre tantos que hay en el año, es el día de la Inmaculada Concepción; día de regocijo para todos los fieles cristianos que la aman ¡Oh cuán hermosa es la Santa Religión Católica. Esta es la única que trae alegría y tranquilidad a las almas, es la que nos conforta en todas las contrariedades de la vida.

Por eso tan bellas sus festividades religiosas que siempre nos traen dulzuras y consuelos para el alma, haciéndonos conocer el buen camino para nuestra mayor dicha.

¡Qué dulce es pronunciar el nombre de María Inmaculada! Nuestro corazón no puede sentir más alegría en la fecha del 8, dedicada a su culto.

En la Parroquia de Poás se celebrará este hermoso día con toda solemnidad, conforme a los deseos del señor obispo y acogiendo sus palabras, se dará principio antes con la novena, debido también al entusiasmo del señor cura Pbro. Feliciano Torres, abnegado sacerdote, celoso, incansable y activo para todo; es hoy el consuelo del pueblo. Por tanto esperamos una fiesta como merece tan gran día, que los corazones fervorosos y llenos de amor, eleven plegarias a María Inmaculada Madre de Dios que es también la madre nuestra; y en este día ella nos bendicirá y nos acogerá bajo su divino manto y permaneciendo a su lado nos llevará a gozar un día de las delicias celestiales para una feliz eternidad.

Una hija de María
San Rafael de Poás

PIENSE

EN EL FUTURO DE SU FAMILIA!

Diez céntimos al día

producirán MIL COLONES para su familia a la hora que ocurra la muerte de Ud.

¿Cuántos dieces botamos diariamente, sin utilidad ni objeto alguno? Pues bien, uno sólo de esos dieces invertido en una póliza de seguro de vida pondrá a la familia a cubierto de la angustia que trae la falta de dinero inmediato para subvenir a los gastos ocasionados por la muerte del jefe de la familia.

Pólizas de vida sin examen médico de mil a dos mil colones.

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS, Departamento de Vida

Garantía y responsabilidad plena del Estado.

(Recorte este Cupón)

BANCO NACIONAL DE SEGUROS, Dpto. de Vida

San José de Costa Rica.

Mi nombre completo es

Mi dirección es

Mi ocupación es

Sexo

Nací en el día de de

(Si no recuerda la fecha de su nacimiento; diga qué edad tiene)

Desearía un seguro por ₡

(Este Cupón lo he recortado de CORREO NACIONAL)

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

CASIMIRES

PARA NOCHE BUENA Y FIESTAS CIVICAS
De Inglaterra acaba de recibir el Bazar del Mercado

JOSE ESQUIVEL

COMPARE MIS PRECIOS

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

VACUNA ANTITUBERCULOSA

FRIEDMANN

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

Llegó nueva remesa a la "Farmacia Grillo" - San José

Congreso...

Viene de la primera pág. derecho, ya que él no tiene bufete, y se ha consagrado enteramente a los asuntos del Congreso.

Pérez.—Insiste en su moción y hace constar su deseo de que la Cámara ratifique la votación anterior.

Puesta a votación nuevamente la moción Pérez fué aprobada.

Fournier.—Está pendiente de la sanción debida el proyecto de Patronato Nacional de la Infancia a esta institución le tengo fe, y creo que podría contemplar el proyecto de la reglamentación de espectáculos para niños.

Villafranca.—Trae al tapete el asunto del cinematógrafo.

Padilla.—Manifiesta que no aprueba la restricción del cine, porque las Comisiones de censura han sido funestas al arte.

Nuestro pequeño país es un país triste y se necesitan espectáculos. Creo que debemos reglamentar el cine, pero en una forma más adecuada.

—Puesta a votación la moción del Repr. Salazar de revisión, fue desechada.

—Puesto a votación el proyecto de traer ganado extranjero, en tercer debate fue aprobado.

Saborío Alfredo.—Quiero decir, así de paso, que disiento del criterio del Repr. Baltodano, pues pienso que los veinte y tantos asuntos que aun tiene pendiente el Congreso no pueden posponerse a los intereses particulares de un diputado. Hace moción para alterar la orden del día y entrar a conocer de la ley de licores.

—Puesta a votación la moción del Repr. Saborío, fue desechada.

(A estas horas está roto el quorum, y el Repr. Ortiz manifiesta que no entra a discutir del asunto pendiente, por tener afinidad con él. Entonces el Repr. Chaverri hace moción para alterar la orden del día y entrar a discutir del asunto del cinematógrafo; pero el Repr. Ortiz se niega a entrar al recinto del Congreso y permanece en las barras, lo que hace que el Repr. Villafranca lea el Reglamento en que se prohíbe al diputado abandonar la sesión sin permiso del Presidente. Como el Repr. Ortiz no quiere entrar al recinto y como sin él no hay quorum, pues ya muchos diputados han abandonado la sesión, el Presidente la levanta.

Suscríbase a este diario

Llegó
FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

Sucesos mundiales

El Reglamento de las Cámaras de Comercio de España

Madrid, 4.—En esta fecha ha quedado definitivamente aprobado el Reglamento del Consejo Superior de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación de España.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex Heredia. *Tienda Benavides.*

Rusia dice que Estados Unidos está engañando a China

Moscú, 4.—El órgano oficial «Istvestia» trata de demostrar que la intervención propuesta por los Estados Unidos, no es sino un método fácil del Departamento de Estado para interesar la vanidad política de China, sin que los Estados Unidos siquiera hayan analizado la verdadera situación del conflicto. A lo mejor, dice el órgano citado, el Pacto Kellogg puede sufrir un menoscabo.

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

El Premier Venizelos se ve en dificultades

Atenas, 4.—Una huelga general ha sido declarada por la Trade Union y en la que toman parte también trabajadores, servicios de tranvías, eléctricos, automóviles etc. En tal virtud el Premier Venizelos publicó un manifiesto denigrando la actitud asumida y llamado al orden. Practicamente, la ciudad no cuenta con ninguno de los servicios urbanos ni aun los de agua potable.

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia. *Tienda Benavides.*

Estados Unidos está más interesado en la fuerza aérea

Londres, 4.—Después de los comentarios hechos por la prensa americana con respecto a los experimentos del nuevo dirigible inglés, se nota con descontento que mientras el Gobierno de Washington está al borde de cumplir sus deseos sobre la Conferencia Naval, esté vivamente interesado en la fuerza aérea. Para dos años más se anuncian las construcciones de media docena de dirigibles gigantes. Varios observadores dicen que Alemania quedará también bien fuerte con su vasta industria aviática.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba a M. V. al apartado 13-52.

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO
Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.
Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.
LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS
Unicos distribuidores
BOTICA VARGAS
APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Fábrica de Suches para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.
Fulgencio Sánchez Cordero
Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

Duelo en Montes de Oca

Ha dejado de existir en Montes de Oca doña Juana v. de Granados, señora muy estimada en esa localidad por sus virtudes.

A su familia toda y particularmente a su sobrino don Fermín Aguilar enviamos nuestro pésame sentido.

La prensa del Ejército Rojo hace una denuncia

Moscú, 4.—El órgano del Ejército Rojo, «Krasnaya Svesda» ha sabido que a Nueva York ha ordenado el gobierno de Nanking el envío inmediato de doce aeroplanos de bombardeo con equipos adicionales de ametralladoras. Tres de esos aviones ya van de camino y los otros se sabe que serán remitidos dentro de pocas semanas.

Ecós del Mensaje del Presidente Hoover

Paris, 4.—La prensa unánimemente se refiere hoy a los puntos insertos en el mensaje del Presidente Hoover. Concretándose a los alcances de la política extranjera, «Le Temps» dice que sería por el momento difícil pretender definir esos alcances, porque todos los estadistas europeos han convenido recientemente en que los Estados Unidos desarrollan una política eminentemente compleja. En varias de sus negociaciones internacionales se demuestra una aceleración en los medios de negociar, como si frente a los problemas futuros tuviesen interés de no encontrarse solos, no obstante el renacimiento del dólar, que no es sino hasta este año que ha sufrido un detrimento enorme por la gravedad del descenso de los valores en Wall Street. El mismo periódico dice que la política de los Esta-

Agenda de Bolsillo para 1930

«BAILLY-BAILLIERE»
A los negociantes, comerciantes, abogados, ingenieros, etc., y hasta a las mismas señoras, les es imprescindible hoy llevar constantemente la AGENDA DE BOLSILLO Bailly Bailliére, para anotar en cada momento y en los respectivos días del año, sus quehaceres y obligaciones, pues todos sabemos lo expuesto que es confiarlos exclusivamente.

Consta de una sección de papel rayado para anotaciones, calendario y santoral, y contiene muchos interesantísimos datos; que hacen de la AGENDA DE BOLSILLO Bailly-Bailliére un libro útil, simpático y personal.

Su tamaño es 15 x 10, está elegantemente encuadernado en tela y lleva lapicero. Las hay de dos días y de un día en plana. Pedirle en las buenas librerías y papelerías, o a la Editorial Bailly-Bailliére, Núñez de Balboa, 21, Madrid (España) que envía prospectos gratis.

dos Unidos no se aparta jamás del oráculo de Wall Street y algo grave deben columpiar los funcionarios de Washington cuando le temen al porvenir.

El Presidente de Turquía publica la Historia de ese país

Angora, 4.—Se ha anunciado hoy que el Presidente Kemal Pasha ha concluido el primer volumen de «La Historia de Turquía». Otros tres volúmenes completarán dicha historia.

Suscríbase a este diario



Linimento KRUP (ZUNIGA)
MARCA REGISTRADA
Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha probado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.
Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.
Botica Tropical
Tel. 2057
Y en todas las farmacias

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.
Aquí se vende el famoso
“FUMO”
En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.
COLERA Y MOLINA

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA